
 
                                                                                                                                                    

Objeto: Reunião extraordinária do COMSAB 

Reunião 

N°: 
01/2020 

Data: 07/05/2020 

Horário: 09:00h 

Local: Auditório Central da Prefeitura de Santa Luzia  

 

Conselheiros Representação Entidade Presença 

Bruno Márcio 

Moreira Almeida 
Presidente 

Secretaria Municipal de 

Obras Sim 

Hudson Muinhos de 

Paula 
Vice-Presidente 

Sec. Meio Ambiente 

Agricultura e 

Abastecimento 
Sim 

Isabela Cristina 

Magalhães 
Titular 

Sec. De Desenvolvimento 

Urbano Sim 

Valdemir Galvão 

Junior 
Titular 

Procuradoria Geral do 

Município Sim 

Diego Leonardo 

Ramos 
Titular 

Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento 

Econômico 
Sim 

Júlio Cesar Souza 

Parreira 
Titular 

Secretaria Municipal de 

Finanças Sim 

Luiza Maria Ferreira 

Pinto 
Titular 

Câmara Municipal de 

Santa Luzia Sim 

Alexandre Augusto 

C. Gonzaga 
Titular 

Ordem dos Advogados do 

Brasil – OAB Sim* 

Daniel Augusto de 

Miranda 
Titular 

Entidade de Ensino – 

Instituto Federal de Minas 

Gerais (IFMG) – Santa 

Luzia 

Não 

Amaury Lima de 

Andrade Junior 
Titular 

Conselho Regional de 

Engenharia e Agonomia – 

CREA/MG 
Não 

 
Conselho Municipal de Saneamento Básico  

COMSAB 
 

 

 

 



 

 

No dia 07 de Maio de 2020, às 09h, reuniram-se no auditório central da 

Prefeitura Municipa de Santa Luzia, os representantes do COMSAB - Conselho 

Municipal de Saneamento Básico – para tratar sobre:  

 

1. Assuntos para apreciação: 

1.1 Leitura da Pauta atual; 

1.2 Aprovação da ATA da reunião ordinária do dia 17/03/2020; 

2. Processos: 

2.1 Inclusão no Regimento Interno do COMSAB: Possibilidades de 

reuniões através de Videoconferências; 

2.2  Apresentação do Projeto Básico da Av. Lucas Machado: 

Apresentação do Projeto Básico da Av. Lucas Machado com o 

conceito discutido na reunião passada, ou seja, construção de 

contenção de vias com gabião , contenção com concreto 

armado, pavimentação de vias, execução de sarjetas , meio 

fios, drenagem pluvial. 

Interessado: Prefeitura Municipal de Santa Luzia. 

2.3 Inclusão de rol de logradouros do município de Santa Luzia 

para obras de drenagem com utilização de recursos do Fundo 
Municipal de Santa Luzia, logradouros constantes do Plano 
Municipal de Santa Luzia. 
Interessado: Prefeitura Municipal de Santa Luzia. 

                  

O quorum foi atingido às 09:15hs. 

Valter do Carmo 

Ferreira 
Titular Sindicato dos Metalúrgicos 

Não 

Fernando Pereira 

da Silva 
Titular 

Usuários dos serviços de 

saneamento Sim 

Alexandre Brandão 

Santos 
Titular 

Usuários dos serviços de 

saneamento Sim 

Kenny Maurício 

Rosa 
Ouvinte Copasa 

Não 

Vicente de Paula 

Rodrigues 
Ouvinte Copasa 

Não 



 

O conselheiro Hudson Muinhos de Paula inicia a reunião fazendo a leitura da 

pauta. 

Foi aberta a votoção para que as próximas reuniões tanto ordinárias quanto 

extraordinárias possam ser feitas por vídeo conferência, dependendo da 

necessidade. A proposta foi aprovada por unanimidade. 

Sendo os votos descritos abaixo: 

Votos Favoráveis à Proposição – 

Item 2.1 da Pauta 

Votos Contrários à Proposição – 

Item 2.1 da Pauta 

Bruno Márcio Moreira Almeida  

Hudson Muinhos de Paula  

Isabela Cristina Magalhães  

Valdemir Galvão Junior  

Diego Leonardo Ramos  

Júlio Cesar Souza Parreira  

Luiza Maria Ferreira Pinto  

Fernando Pereira da Silva  

Alexandre Brandão Santos  

 

O conselheiro Hudson Muinhos de Paula fez a apresentação através de Power 

point da maquete 3D e do projeto proposto, ou seja, através de vias com 

gabião, contenção com concreto armado, pavimentação de vias, execução de 

sarjetas, meio fios, drenagem pluvial para a Avenida Lucas Machado e explica 

as necessidades de intervenção. 

O conselheiro Hudson Muinhos de Paula explica que o processo para licitação 

depende da aprovação dos conselheiros e que para ser licitado o projeto tem 

que passar por várias análises, como Projeto Básico e Meomorial Descritivo. 

Foi aberta a votação para a abertura de licitação da Av. Lucas Machado com a 

utilização do recurso proveniente do repasse da antecipação dos 4% referentes 

à receita líquida da concessionária COPASA, conforme habilitação da ARSAE. 

A proposta foi aprovada por unaminidade.  

Sendo os votos descritos abaixo: 

 

 



 

Votos Favoráveis à Proposição – 

Item 2.2 da Pauta 

Votos Contrários à Proposição – 

Item 2.2 da Pauta 

Bruno Márcio Moreira Almeida  

Hudson Muinhos de Paula  

Isabela Cristina Magalhães  

Valdemir Galvão Junior  

Diego Leonardo Ramos  

Júlio Cesar Souza Parreira  

Luiza Maria Ferreira Pinto  

Fernando Pereira da Silva  

Alexandre Brandão Santos  

 

O conselheiro Hudson Muinhos de Paula esclarece que o projeto básico foi 

feito de acordo com a legalidade. 

O conselheiro Alexandre Augusto C. Gonzaga deu entrada à reunião às 09:46 

h e não participou das votações anteriores. 

O conselheiro Hudson Muinhos de Paula explica que o recurso do saneamento 

básico  será utilizado conforme a lei n°3.788/2019 artigo 1º principalmente itens 

IV e V. 

O conselheiro Hudson Muinhos de Paula faz a leitura do termo de audiência 

explicando que a Copasa executará as obras para eliminação dos lançamentos 

de esgoto restantes com a devida destinação desses à estação de tratamento 

de esgoto no prazo de 15 meses. O Município de Santa Luzia executará as 

obras de drenagem pluvial, meio fio e pavimentação em toda a Av. Lucas 

Machado no prazo de 15 meses. Autos: n°5000338-63.2018.8.13.0245/ Autor: 

Ministério Público. 

Engenheiro Rodrigo, da Secretaria de obras fez a apresentação por Power 

point das intervenções de drenagem no município de Santa Luzia. E 

apresentou as seguintes ruas analisadas com seus respectivos projetos 

básicos: 

 Rua Olavo Bilac 

 Av. Guaraciaba 

 Rua Paraiso 

 Rua Dr. Manoel Brandão 

 Rua Geraldo Teixeira da Costa 
 



 

Bruno explicou sobre as necessidades de intervenções e as obras que serão 

executadas nas ruas citadas acima. 

O Engenheiro Rodrigo volta à apresentação das ruas abaixo que se encontram 

na fase de estudos  de projeto: 

 Rua Minas Gerais 

 Rua Alagoas 

 Rua Espirito Santo 

 Rua Paraiba 

 Rua Pernambuco 

 Rua Rio de Janeiro 

 Rua Ceará 

 Rua Marilia de Dirceu 

 Rua 4 de Março 

 Rua Joaquim Rodrigues Rocha  
 

O presidente do conselho Bruno Márcio Moreira Almeida explica como é feito o 

procedimento para gastos da verba do Fundo. 

Foi apresentada a planilha de custos das obras referenciadas, e foi ressaltado 

que trata-se apenas de uma estimativa. 

Finalizada a apresentação do Power point, O conselheiro Hudson Muinhos de 

Paula abre a votação para a inclusão das Rua Olavo Bilac, Av.Guaraciaba, Rua 

Dr Manoel Brandão, Rua Geraldo Teixeira da Costa e Rua Paraíso na 

utilização do recursdo do Fundo Municipal do Saneamento Básico. 

Foram 9 votos a favor e 1 contra, sendo assim divididos: 

Votos Favoráveis à Proposição – 

Item 2.3 da Pauta 

Votos Contrários à Proposição – 

Item 2.3 da Pauta 

Bruno Márcio Moreira Almeida Alexandre Augusto C. Gonzaga 

Hudson Muinhos de Paula  

Isabela Cristina Magalhães  

Valdemir Galvão Junior  

Diego Leonardo Ramos  

Júlio Cesar Souza Parreira  

Luiza Maria Ferreira Pinto  

Fernando Pereira da Silva  

Alexandre Brandão Santos  

 



 

O conselheiro Alexandre Augusto C. Gonzaga explica seu voto contrário e 

manifestou a sua contrariedade com a aplicação do recurso na Av. Lucas 

Machado.  

O conselheiro Hudson Muinhos de Paula faz a leitura da ata de reunião 

ocorrida no Gabinete para alinhamento de questões referentes às obras na Av. 

Lucas Machado. 

O presidente do conselho Bruno Márcio Moreira Almeida encerra a reunião às 

11:03 h.        

Nada mais tendo a tratar, eu, Camila Dias Godinho, Secretária Executiva do 

COMSAB, lavrei a presente ata que será assinada por todos os presentes. 

 

Bruno Márcio Moreira Almeida                             Camila Dias Godinho 

   Presidente do COMSAB                         Secretária Executiva do COMSAB 

 


